

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Lunes, 28 de Febrero de 1898

Año XXVII, Núm. 7.419

Consejo de Ministros

Madrid 24.

Cerca de dos horas ha durado el que hoy por la mañana ha tenido lugar bajo la presidencia de S. M. la Reina.

El Sr. Sagasta hizo un extenso discurso ocupándose de nuestras relaciones con los Estados Unidos, las que siguen siendo amistosas, sin que la agitación jingoista consiga turbarlas.

Después de ocuparse de la marcha de la campaña de Cuba, el presidente del Consejo expuso a S. M. la conveniencia de disolver en plazo breve las actuales Cortes, pidiéndole su autorización para que a fin de semana ó principios de la próxima ponga á la firma el real decreto.

Se dió lectura á telegramas recibidos de Washington, en que el señor Eulate anuncia que tan pronto como el acorazado «Vizcaya» termine de tomar carbón, saldrá con rumbo á Cuba.

El ministro de la Gobernación puso á la firma de la Reina un decreto autorizándolo al Ayuntamiento de Madrid para la emisión de cédulas con que atender á los gastos originados por las expropiaciones del ensanche.

El de Gracia y Justicia puso también á la firma los siguientes decretos:

Nombrando presidente de sección de la Audiencia provincial de Barcelona á D. León Bonal, y de Santander á don Eduardo Serrano.

—Trasladando á Castellón al magistrado de la de Tarragona, D. Rosendo Martín Pérez y nombrando para sustituirle en Tarragona á D. Diego Carril, que prestaba servicio en Badajoz.

—Nombrando deán de Cartagena á D. Juan Gallardo Jimenez.

—Idem canónigo de Calahorra á don Manuel Salomé Escobar.

—Idem de Logroño á D. Rufino García Ruiz.

—Idem capellán de Reyes de Granada á D. José Calvo Flores.

—Idem deán de Cádiz á D. Manuel Pérez Ramirez.

—Indultando de la pena de cadena perpétua, por haber cumplido los treinta años de reclusión, á Pedro López Mayo, José Antonio y Juan Moreno Fabregat.

ASUNTOS DEL DÍA

En la Cámara de los Estados Unidos se ha celebrado una importante sesión, en la que Mr. Morgan, el decidido é intransigente protector de los filibusteros cubanos, se ha opuesto á que se concediera la beligerancia á los insurrectos.

No hemos de agradecer nada á mister Morgan. Si ahora se muestra contrario á lo que antes defendía, no es porque haya comprendido que obraba injustamente. No. Ahora sostiene lo

contrario por cobardía, porque juzga que el golpe no puede darse á mansalva, sin que sufra algún quebranto la tranquilidad de los Estados Unidos. Bien claramente se ha expresado en la Cámara, demostrando una vez más su villanía.

En su discurso ha dicho también, en pocas palabras, que los españoles somos malos para enemigos. En esto no ha ido descaminado. Pero esta declaración solo ha podido hacerla por el miedo. Mientras pudiera dársele puñalada traperera, adelante. A pecho descubierto, es otra cosa. ¡Eso son los políticos yankees defensores de los filibusteros!

El telégrafo nos dice que «El Comercio» publica un artículo escrito sin duda para calmar á la opinión, alarmada por los aprestos militares de los Estados Unidos.

En ese artículo se insiste en lo que ya se ha dicho de que tales aprestos pudieran reconocer por origen los preparativos que también se hacen en España.

Puede que tenga algo de razón el colega; pero no es prudente extender esa hipótesis (que no es otra cosa al fin), porque pudiera ocasionar una confianza por nuestra parte que quizás nos costase cara en plazo no lejano.

«El Imparcial» está muy oportuno en su artículo «Los avestruces» un cuentecillo con su moraleja, que tiene por objeto censurar ese empeño que muestran algunos periódicos en decir que nada ocurre entre España y los Estados Unidos.

Despedida del Sr. Villaamil

En la noche del día 23 salió en el tren expreso de Andalucía el ilustre marino Sr. Villaamil, acompañado del joven y distinguido oficial de la Armada señor Anderius.

Por la mañana, el Sr. Villaamil había estado á despedirse de los reyes, y S. M. la reina, que estima en mucho los talentos del excomandante de la «Nautilus», y su entusiasmo por la marina y por la patria, le invitó á almorzar con la real familia.

Durante el almuerzo, la reina se enteró detalladamente de los planes del Sr. Villaamil para la dirección del difícil viaje de la escuadrilla que el bizarro capitán de navío está encargado de mandar. Su Majestad se mostró muy complacida al conocer las medidas y previsiones de aquél para la seguridad de los torpederos y «destroyers», y para el feliz éxito de la navegación, árdua en cualquier tiempo y más en la estación presente.

Como testimonio de la satisfacción que las explicaciones del Sr. Villaamil le habían producido, la reina regaló á este señor dos hermosas fotografías.

Una es de S. M. con su augusto hijo y lleva esta sencilla y elocuente dedicatoria:

Al capitán de navío D. Fernando Villaamil ALFONSO CRISTINA.

¡Que Dios le proteja en su viaje!

La otra fotografía contiene los retratos de las princesas, hermanas del rey.

El Sr. Villaamil se despidió por la tarde del jefe del gobierno y del ministro de Marina.

A despedirle á la estación bajaron el señor Moret, amigo antiguo del jefe de la escuadrilla, el general de la armada Sr. Terry, muchos jefes y oficiales de marina, entre los cuales reconocimos á los Sres. Trujillo, Calderon y Merás y gran número de amigos particulares, de los que recordamos á los Sres. Celleruelo, Rendueles, Moret (D. Lorenzo), Villaamil (D. Domingo), Gasset (D. Rafael), Montalvo, Doco, Arderius (D. Alfredo), Hijosa, Palomo, Troyano, Mortera, Garcés, Guardiola y Topete (D. Juan Andrés).

La despedida fué muy cariñosa, notándose entre las muchas personas que ocupaban el andén una viva expresión de afecto al amigo y de sentimiento patrio.

Inútil será decir cuán fervorosamente deseamos al inteligente y bizarro marino toda suerte de felicidades en su viaje.

El Sr. Villaamil permanecerá en Cádiz el tiempo necesario para que se hagan todos los preparativos del viaje. Probablemente en los primeros días de Marzo saldrá para las Palmas. Esta parte del viaje habrá de ser la más difícil.

Los destroyers «Pluton», «Terror» y «Furor», los torpederos «Alcon», «Azor» y «Rayo» irán, según dijimos oportunamente, convoyados por el trasatlántico «Ciudad de Cádiz», el cual proveerá á aquellos de agua, carbón y provisiones.

Combinar la manera de hacer ese aprovisionamiento en la marcha, y á cierta distancia para evitar algún toque de los buques, es la cuestión más árdua. Esto es lo que ha de resolverse y probarse de aquí á Canarias.

Desde dichas islas se dirigirá la escuadrilla á Cabo Verde, y según sea el tiempo, arribará á la Martinica, á Puerto Rico, ó irá hasta la Habana.

Este viaje despierta gran interés por los problemas marítimos que encierra, no solo en España, sino en el extranjero.

España y los Estados Unidos

UNA SESION IMPORTANTE EN LA CÁMARA YANKEE

En la última sesión de la Cámara, el senador Hallen presentó una proposición solicitando se nombre una comisión que vaya á Cuba para cerciorarse de cuál es la verdadera situación de la

isla, buscando un modo de que se haga pronto la paz en circunstancias honorables para España y los Estados Unidos. Esta misma comisión gestionaría la instauración de la República en Cuba. La Cámara no aprobó la proposición Hallen.

Al entrar en la discusión de los gastos diplomáticos, Hallen presentó una enmienda, pidiendo se reconociera en Cuba la misma beligerancia á los insurrectos que á los españoles. Tampoco esta proposición fué aprobada, y Hallen dijo que le extrañaba muchísimo.

Recordó que se ha aprobado en Cuba, España mataba de hambre á un tercio de la población. «Estas Cámaras —dijo— votaron protestas en favor de los armenios, y ahora no hacen caso de las calamidades que pesan sobre los cubanos.»

Morgan.—Aprobar la proposición de Mr. Hallen, equivaldría á una declaración de guerra.

Hallen.—¿En que se funda Mr. Morgan?

Morgan.—En que las circunstancias han cambiado desde que se pidió por primera vez la beligerancia. La intervención en las circunstancias actuales parecería hecha á todo trance. No se respetaría, por lo tanto, la honrada expresión de juicio de la investigación que ahora se está llevando á cabo.

Dijo que si Mr. Hallen presenta una declaración de guerra á España y esta declaración está bien razonada, yo la votaré enseguida.

Hallen dice que la neutralidad y el reconocimiento de la beligerancia no implican una declaración de guerra.

Morgan.—Hoy no podemos declarar la beligerancia como pudimos hacerlo en el mes de mayo pasado. Los españoles son valientes y poderosos y están dispuestos á arrostrar la guerra por todo lo que creen que es su derecho. Esperemos á que España nos arroje el guante y recibámosle de una manera honrosa. Siempre creí que España no terminaría la guerra. Se ve que es imposible acabar con ella á pesar de la campaña de exterminio que se está realizando. Los españoles, cuando se vean perdidos, buscarán camorra con las Cámaras norteamericanas. La guerra viene rondando á los Estados Unidos y estallará cuando el gobierno norteamericano declare que los insurrectos cubanos han vencido. Por ahora el gobierno no tiene más que hacer que mantenerse en actitud expectante.

La sesión terminó combatiendo mister Lodge la enmienda de Hallen, y después de algunos discursos mas se acordó por 55 votos contra 51 que quedase sobre la mesa.

LO QUE DIJO GUTIERREZ SOBRIAL

La edición europea del «New York Herald» publica la «interview» celebrada por uno de sus reporters con el agregado naval de la legación española



en Washington D. José Gutierrez Sobral.

Habiéndole preguntado su opinion respecto á la pérdida del «Maine», dijo el distinguido teniente de navio:

«Yo conozco la causa de la explosion; pero no quiero divulgarla.»

El periodista le apremió mucho más, hasta que dijo por último:

«Se debió á una explosion en el interior del buque, la cual tuvo lugar en uno de los depósitos de proa.»

La verdad del caso es que la disciplina y vigilancia de los buques está bastante relajada. En este estado se hallan generalmente los buques de guerra americanos, como declaraba hace pocos dias un periódico inglés. Esta clase de accidentes han ocurrido en otras ocasiones anteriores á los buques de guerra de los Estados-Unidos.»

Cuando el periodista habló al señor Gutierrez Sobral sobre la posibilidad de algún serio conflicto debido al asunto del «Maine», el oficial continuó:

«No creo que haya una guerra entre España y los Estados-Unidos; pero si surgiera tan sensible estado de cosas, me hallaré en posicion de ayudar muchísimo á mi gobierno, debido á la informacion que realicé como agregado naval de la legacion de España. En caso de hostilidades, quizás se me diese el mando de un buque.»

Dados los conceptos que el periodista ponía en labios del oficial de la marina española, el director del diario americano envió nuevamente otro redactor á comprobar los términos de la «interview», con los cuales se mostró conforme el señor Gutierrez Sobral.

Dicho señor ha embarcado en Sandy-Hook á bordo del acorazado «Vizcaya».

El diario americano recuerda con tal motivo que el señor Gutierrez Sobral estuvo quince dias en el mes de Agosto último en las inmediaciones de Fernandina (Florida), visitando aquellas costas, durante cuyo tiempo se halló en constante comunicacion con el cónsul de España señor Carrion, y visitó el fuerte Clinch, sondeando los puertos de Tampa, Mayport, Rio de San Juan y Cayo Hueso, estudiando sus fortificaciones, lo que suscitó algunas sospechas en los Estados-Unidos.

Hasta aquí las noticias que leemos en el «New-York Herald».

Nuestros lectores deben tener presente la facilidad con que los periódicos americanos fantasean siempre que tratan de interpretar declaraciones é «interviews» mas ó menos fantásticas.

Publicamos, pues, el texto del «New-York Herald» con todas las reservas, y esperando las rectificaciones convenientes, si proceden.

APRESTOS MILITARES EN LOS ESTADOS-UNIDOS

Washington.—El Senado ha pedido al gobierno remita á la Cámara datos circunstanciados de la investigacion que se está haciendo en el puerto de la Habana.

Se han dado órdenes á los oficiales de la armada y á los marineros que se hallan con licencia, para que estén dispuestos á presentarse al primer aviso en los sitios que se les designe.

Se han enviado fuerzas á Cayo Hueso.

El ministro de la Guerra, Mr. Aljer, que tambien se hallaba con licencia, ha vuelto á posesionarse de su departamento.

EL «VIZCAYA»

Se asegura que el crucero español «Vizcaya» permanecerá algunos dias en el puerto de Nueva-York.

Se ha recibido un despacho oficial de Nueva-York dando cuenta de la visita que las autoridades yankees han hecho al crucero «Vizcaya», siendo recibidas con los honores de ordenanza.

Las autoridades de Nueva-York quedaron complacidas de la visita y agradecieron al comandante del «Vizcaya», señor Eulate, el haberse asociado á la fiesta aniversario de Washington.

NO HUBO SILBA

En el ministerio de Estado continúa afirmando que no fué silbado el cónsul de España en Nueva-York.

Telegramas

Roma 23.

MOTÍN EN MÓDICA

Continúan los motines en Sicilia. Muchedumbre de campesinos y obreros que llevaban banderas celebraron una manifestacion en Módica.

Después asaltaron la Casa Municipal y el cuartel de carabineros, pidiendo que se soltara á los presos.

Los carabineros hicieron fuego sobre la muchedumbre.

Disuelta la manifestacion, volvió á reunirse en la parte alta de Módica. Allí rompieron los faroles del alumbrado público y robaron é incendiaron las casillas de consumos.

Han resultado muertos y heridos cuyo número se ignora.

Módica ha sido ocupado militarmente.

JUICIOS SOBRE ESPAÑA

«L'Osservatore Romano», órgano del Vaticano, publica un largo artículo elogiando á España.

Estudia el caso del «Maine», y dice que es evidente que se debe á un accidente fortuito.

Añade que la lealtad de los españoles ha hecho creer desde el principio que aquel siniestro no era obra criminal.

El artículo es muy entusiasta para los españoles, y se supone inspiracion directa del Vaticano.

Madrid 25.

TRABAJOS ELECTORALES EN CUBA

Según despachos que se han recibido de la Habana, ha quedado constituida la junta electoral del partido autonomista.

Asegúrase que los radicales y los autonomistas se proponen, de común acuerdo, hacer trabajos de importancia para conseguir la sumision de los cabecillas más importantes.

EL «VIZCAYA»

El ministro de Marina, Sr. Bermejo, ha recibido un despacho del comandante del acorazado «Vizcaya» Sr. Eulate, participándole que apenas haga las provisiones de víveres y carbon que necesita, saldrá de Nueva-York con rumbo á la Habana.

LO QUE DICE «EL CORREO»

«El Correo» dedica hoy un extenso artículo á las cuestiones de actualidad, y especialmente á las relaciones de España con los Estados-Unidos.

Después de manifestar que su deseo es que se consiga la paz lo más pronto posible, habla de los preparativos belicosos que se están haciendo, y á propósito de ello, recuerda que Alemania,

Francia, Rusia, Austria-Hungría é Italia, hace ya muchos años que se están preparando para la guerra, y cada dia aparecen esas naciones más debilitadas para la lucha por las exorbitantes cargas que pesan sobre sus presupuestos.

Los Estados-Unidos, añade, aborrecen la guerra en absoluto y, sin embargo, se preparan para ella.

A esta conducta bien pudieran contribuir las noticias de Madrid relativas á nuestros aprestos, cuyas noticias son explotadas por los alarmistas yankees para llevar al convencimiento de aquella república que nosotros nos disponemos á la guerra.

A los preparativos que se hacen allá y á los de aquí, contribuyen mucho las noticias de los periódicos de ambos países, que al hablar del asunto le dan proporciones exageradas.

«El Correo» termina creyendo que los aprestos navales de una y otra nacion no responden al deseo de la guerra, sino á prevenirse tan solo como les ocurre á las demás naciones europeas.

«La obra de la paz, añade, avanza en Cuba y esto creemos que nos dará la solucion.»

VARIAS NOTICIAS

El «World» de Nueva York dice que espera que muy pronto desaparecerán los rozamientos que hay entre España y los Estados-Unidos.

Dicen de París que se ha pedido el que se abra una informacion judicial contra los oradores del «meeting» antisemita verificado el último domingo.

Otro despacho de París dice que en Viena se han celebrado varios «meetings», en los que se ha pedido al gobierno que ocupe uno de los puertos de China, á semejanza de lo hecho por otras naciones.

«LA EPOCA»

Hablando «La Epoca» de la disolucion de las Cortes y de los conflictos pendientes, pregunta al gobierno si cuenta con medios para afrontar la situacion, añadiendo que convendría declarar con qué bandora vá á las elecciones, para que el país sepa á qué atenerse.

Termina diciendo que hay que presentar un programa en el que se resuelvan los problemas actuales antes de iniciarse la lucha electoral.

COMENTARIOS

Dicen los amigos del gobierno que éste desea que se constituya un partido conservador vigoroso que contribuya al sostenimiento de la monarquía.

Añade que, con este objeto, facilitará el triunfo de numerosos candidatos de las distintas tendencias conservadoras, para que en las Cortes se forme un partido que reuna aquellas condiciones.

NOTICIAS DE CUBA

Un cablegrama de la Habana dice que en aquella capital se han recibido noticias de Manzanillo, según las cuales, el general Pando ha establecido en dicha poblacion su cuartel general.

Añade que trabaja incesantemente en organizar las fuerzas destinadas al servicio de provisiones, para emprender muy pronto una activa campaña.

Manifiéstase también que dicho general pone cuidado especialísimo en el ferrocarril de Cauto á Bayamo, y que si se cumplen sus instrucciones se ter-

minará tal obra antes de la fecha señalada.

Las operaciones en el departamento Oriental, según la impresion mas generalizada, van por buen camino.

Espérase para en breve un suceso de importancia.

Las vacilaciones que muestra el enemigo, créese que aumentarán con la campaña que empezará en breve; vencidas las dificultades que ofreció el aprovisionamiento.

La salud del soldado vá en mejoría.

La division del general Aldave en dos meses ha tenido 400 enfermos.

EN LA CÁMARA FRANCESA

Un despacho de París dice que en la sesion de la Cámara de hoy, el gobierno pide que se proceda á discutir inmediatamente las interpelaciones.

Comiézase por la de Mr. Hubbard, quien censura á los militares que suscitaron la cuestion de confianza echando en la balanza de la justicia el peso de sus espadas.

Expone los peligros del clericalismo, diciendo que Francia puede caer en esta ó en la dictadura.

Mr. Viviani indignase de que el príncipe Henri estrechára la mano del comandante Estherazy.

Mr. Méline declara que la justicia civil ha proclamado que los jueces militares fueron honrados, porque fallaron obedeciendo á su conciencia.

Admite que los generales, en el curso del proceso, han ido mas allá de lo que querian, arrastrados por las defensas.

«Esto prueba, ha dicho Méline, la necesidad de que los debates sean reservados. No dudo del voto de la Cámara, que demostrará que en Francia, en caso de peligro nacional, todos se agruparán junto á la bandera. (Aplausos repetidos.)»

Se acordará publicar el discurso de Mr. Méline en carteles.

Las declaraciones del gobierno son aprobadas por 416 votos contra 41.

Seguidamente Mr. Roche acusa á Mr. Billot de ser el verdugo del comandante Estherazy, añadiendo que los consejos de guerra han asesinado á soldados sin protesta alguna.

Mr. Brisson interrumpe á Mr. Roche diciendo que no le aplica las severidades del reglamento porque el ejército está por encima de los ultrajes.

Mr. Billot pretende intervenir en el debate, que la Cámara acoge friamente.

El gobierno presenta una orden del dia simple, que es aprobada por 428 votos contra 54.

Gacetilla

En el dia de ayer el Rdo. D. Bernardo Matas, aceptando la invitacion que las Conferencias de Caballeros y Señoras de S. Vicente de Paul le habían dirigido para que se dignase asistir á la primera de las cuatro sesiones generales que se celebró en el dia de ayer; honró con su presencia dichos actos. Después de haber dado cuenta los respectivos vocales de las limosnas recaudadas, bonos distribuidos anteriormente y movimiento de socios ocurrido desde la última Junta general, el Sr. Matas dirigió á ambas Conferencias su elocuentísima palabra.

Apesar de los dos sermones que pronunció en la Parroquia de Santa Maria ayer mismo y de la consiguiente fatiga que debió producirle ese trabajo

cuaresmal, por hallarse algo indispuerto, pronunció dos improvisaciones que resultaron bellísimas no solo por la galanura y elocuencia de la expresión sino por la oportunidad e importancia de sus conceptos encaminados a aconsejar á los socios las reglas de conducta que debían seguir tanto en sus relaciones particulares, como en las sociales.

Los socios quedaron altamente reconocidos á las demostraciones de aprecio y de consideración que el reverendo señor Matas se dignó dispensar á ambas Conferencias.

Las verdades de nuestra religión poseen por su propia virtud el poder irresistible de avivar el pensamiento, interesar el corazón y atraer á la multitud anhelante.

Prueba evidente de ello es el afán demostrado por estos vecinos en acudir á la predicación cuaresmal á cargo del elocuente orador Rvdo. D. Bernardo Matas, que los fieles oyen con verdadera delectación. Ya desde su primer discurso mereció cumplidos y generales elogios que se han repetido y confirmado á cada nueva predicación del sabio sacerdote.

En los Divinos Oficios celebrados ayer en S. a. María la iglesia rebosaba de gente, siendo todavía mas numerosa la concurrencia por la tarde en que el templo se veía materialmente ocupado por excesivo concurso.

Los discursos pronunciados por mañana y tarde de ayer, cautivaron dignamente la atención de los fieles, invitándoles y conduciéndoles á meditar sobre la salvadora doctrina, hábilmente y con verdadera unción evangélica expuesta por el virtuoso sacerdote, cuya presencia en esta ciudad bendicen cuantos han acudido á escuchar su elocuente y persuasiva palabra.

En el vapor-correo «Ciudad de Mahon» llegó ayer á esta ciudad el soldado del ejército de Cuba Francisco Petrus, natural de Alayor, herido en la mano izquierda, por cuyo motivo y en virtud del expediente de inutilidad promovido para recompensar sus servicios, le ha sido asignada por el Gobierno la pensión anual de 240 pesetas.

Damos al recién llegado la bienvenida, deseándole completa curación y que pueda pasar apaciblemente el resto de sus días en el anhelado hogar doméstico.

Habiendo acordado la Junta directiva del «Club de Regatas» la construcción de una embarcación de orza móvil de 7 metros de eslora en la cubierta, puntal y manga á juicio del constructor, aparatada de mayor, dos focos escandalosa al quinto y foque volante de lona muy fina y estrecha en un desplazamiento que no pase de tres toneladas de arque de regatas. Se avise á los constructores de este puerto que deseen construirla presenten proposiciones y estudio en el mencionado «Club» antes del 20 de Marzo próximo.

Ha llegado á la Habana el vapor-correo «Montevideo».

Durante el mes de Febrero que termina hoy, la Administración depositaria de Hacienda de este partido ha ingresado pesetas 25,340'20 y ha pagado pesetas 51,606'83.

Hemos recibido el anuncio para la Exposición Universal de productos industriales, alimenticios, higiénicos y farmacéuticos; y artículos de sport é invenciones, que deberá realizarse en Praga, (Bohemia-Austria) el próximo mes de Mayo.

Para España y Portugal el Consejo ha nombrado miembro de honor al señor D. Francisco Santomé, Director del Anuario-Guía de la prensa española, á quien debiera dirigirse todas las adhesiones, cuyo domicilio está en Madrid calle de Quintana n.º 33.

El Comité Ejecutivo del gran certamen Feria-Concurso-Agrícola, que debe celebrarse en Barcelona los meses de Mayo y Junio, nos ha remitido juntamente con atento B. L. M. un ejemplar

del número segundo de la revista que publica quincenalmente, acompañando varios ejemplares del piano general de los terrenos y departamentos en que ha de verificarse dicho certamen, conteniendo trabajos literarios de importancia para la ganadería y cultivo, y las bases generales para la realización de dicho concurso.

Damos las gracias al Comité-Ejecutivo, ofreciéndole nuestro modesto concurso para cuanto pueda contribuir al desarrollo y progreso de los productos nacionales.

En el Hospital Militar de esta plaza ha tenido lugar en la mañana de hoy la bendición de una nueva falúa, que ha de prestar servicio entre esta ciudad y aquel establecimiento, habiendo sido celebrante el Capelan del propio Hospital Militar Rdo. D. Pedro Brú Torras, apadrinando el acto la Sra. doña Leona M.ª de la Paz, esposa del señor Comisario de Guerra, acompañada de las señoras D.ª Micaela Estela de Fabregues y su hermana Srta. D.ª Antonia.

La falúa ha sido construida por el Mtro. D. Cristóbal Tomás Calafell. Es de corte esbelto y sólida construcción, con buenas condiciones para el servicio á que está destinada.

Se encuentran en el Sanatorio de Santander procedentes de Cuba los soldados naturales de estas islas Antonio Miró Terrasa y Juan Payeras Beltrán.

Según dice un periódico, circulan en Manresa bastantes monedas falsas de cinco pesetas, con el cuño de 1875. Se diferencian de las legítimas en el sonido y en que es más basto el cordoncillo.

Cuidado lectores, por si alguna llegara á esta isla.

Por orden telegráfica del ministro de la Guerra se ha dispuesto que el indulto otorgado á los desertores con motivo del santo de S. M. el Rey, se refiera solo á los que se hayan presentado antes del 23 de Enero próximo pasado, debiendo ser destinados á Cuba.

El número de la «Gaceta de Madrid» correspondiente al día 19 del que rige inserta un Real decreto precedido de exposición aprobando el pliego de condiciones para el arriendo de exclusiva en Baleares, de la importación, refino y venta de petroleos y señalando el día 23 de Marzo á las cuatro de la tarde para la celebración del concurso.

Dice un periódico de Barcelona que son esperados en aquella ciudad, de paso para Mahon, los presuntos candidatos á Cortes para Menorca, el capitán de fragata don Emilio Hédirer y Olivar, fusionista y don Fafael Prieto y Caules, republicano.

Se les ha concedido á Jaime Cursach Cañellas, y su esposa Margarita Carrio Alzamora padres de Gabriel soldado que fué de Cuba la pensión de 182'80 pesetas que les será abonada á los interesados en coparticipación por la Delegación de esta provincia.

Por el Comisario de guerra de esta plaza se anuncia para el día 10 de Marzo próximo el concurso para la adquisición de los artículos que más abajo se expresan, que deben destinarse al consumo del Hospital Militar de dicha zona.

Artículos que se citan:—Aceite mineral, idem vegetal de 1.ª, idem id. de 2.ª, arroz, azúcar, azucarillos, bizcochos, carbon vegetal, choco ate, chuletas, dulce, gallinas, garbanzos, huevos, jabon común, jamon, leche de vacas, leña, manteca, pasta, patatas, pescado, pichones, pollos, sesadas, ternera, ve las de esperma, idem de sebó, vino común, idem generoso.

Ha sido jubilado á su instancia por enfermo y con honores de presidente de sala territorial el Juez de primera instancia del partido de Inca, D. Rigo berto García Blanco.

El número de la «Gaceta» correspondiente al día 19 de Febrero inserta una R. O. nombrado en definitiva teniente fiscal de esta Audiencia al Juez D. Felipe Augusto Corral.

Por lo que puede interesar á nuestros navegantes que se dedican al tráfico por la costa de Africa, copiamos esta noticia tomada de la «Gaceta» de Madrid.

El ministro plenipotenciario de España en Tánger comunica que al terminar la construcción del nuevo muelle de aquel puerto, se ha colocado en él una farola cuyo emplazamiento ha sido estudiado por la oficialidad del transporte de guerra «General Valdés».

Del informe emitido resulta que en la cabeza del nuevo muelle de madera hay una luz fija, verde, de 2 millas de alcance colocada sobre un armazon de hierro de 4 m., 65 de altura. La luz sobre el nivel del mar á media marca es de 8 m.

Situación 35º 47', 3" por Oº 23, 55" E.

Para el día 1.º de Julio próximo se señalan las oposiciones para proveer 12 plazas del Cuerpo Administrativo de la Armada, con arreglo al programa que inserta el número 51 de la «Gaceta de Madrid», correspondiente al día 20 del actual.

El señor Alcalde de Mahon ha remitido á este Gobierno de provincia para su publicación en el «Boletín Oficial», la liquidación de las cuentas municipales correspondientes al segundo trimestre del año económico actual.

El señor Gobernador civil de esta provincia ha autorizado á los Ayuntamientos de Mercadal, San José y San Juan Bautista, para cobrar los arbitrios extraordinarios aprobados por los mismos para cubrir el déficit que les resulta en sus respectivos presupuestos.

Debiendo adquirirse para las atenciones de las Factorías Militares de Mahon, los artículos de harina, cebada, leña en rama, id en troncos, galletas, aceite, petróleo, carbon, jabon duro y cenizas, se ha señalado el día 10 de Marzo próximo para que las personas que quieran interesarse en alguno de dichos servicios puedan presentar sus proposiciones con las muestras de los artículos que deseen vender.

Anuncios oficiales

D. JUAN BIALE Y COLL, ALCALDE-Presidente del M. I. Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que en este Ayuntamiento se instruyen expedientes de excepcion del servicio militar activo á propuesta de los mozos del reemplazo del corriente año que á continuación se expresan:

N.º 13, Jacinto Sintés Rodríguez, hijo de Bernardo y Francisca, como hijo de padre pobre é impedido.

N.º 58, Juan Andreu de la Torre, hijo de Juan y Juana, como hijo de padre pobre é impedido.

N.º 69, Juan Pons Pulliser, hijo de Juan y Antonia, como hijo de padre pobre y tener un hermano sirviendo.

N.º 5, Francisco Mercadal Seguí, hijo de Francisco y Agueda, como hijo de padre pobre y sexagenario.

N.º 24, Francisco Cardona Coll, hijo de Juan y María, como hijo de viuda pobre.

N.º 114, Lorenzo Cardona Pons, hijo de Antonio y Antonia, como hijo de padre pobre y sexagenario.

N.º 140, Antonio Pons Gornés, hijo de Lorenzo y Catalina, como hijo de padre pobre y sexagenario.

N.º 130, Bartolomé Ponsseti Fedelich, hijo de Bartolomé y Ana, como hijo de padre pobre y sexagenario.

Lo que se anuncia para que los interesados puedan hacer las reclamaciones que crean convenientes en pró ó en contra de las excepciones alegadas.—Mahon veinte y ocho Febrero de mil ochocientos noventa y ocho.—J. Biale Coll.

AVISO A LOS CARGADORES

El día 3 de Marzo próximo saldrá de Barcelona para esta el pailebot «S. Rafael», al mando de su patron Pedro Bellot.

El 27 del corriente saldrá de esta para Barcelona la polaca «Sta. Anita» al mando de su patron José Guerrero.

Para informes y demas dirigirse á sus consignatarios: en Mahon, Miguel Estela, Rampa Abundancia 45, y en Barcelona, Sres. Moll y Corominas, Plaza Palacio B.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta ciudad)

Madrid 27.—2'15 mad.

Los socialistas de Bilbao organizan una manifestación para pedir al Gobierno la revisión del proceso de Montjuich.

«La Gaceta» publica el Decreto de disolución de las Cortes.

Madrid 27.—9'20 m.

Londres.—En una entrevista celebrada por un periodista con el príncipe de Bismark, éste ha declarado, hablando de los asuntos de Cuba, que se aproxima y considera inevitable un conflicto entre España y los Estados Unidos, añadiendo que conviene acudir antes á un arbitraje que podría desempeñar el Papa, aunque los norteamericanos opusieran reparos al proyecto.

Madrid 28.—2'30 mad.

Los intimos del Gobierno hablan de la posibilidad de hacer alguna indicación al Vaticano sobre la pastoral publicada por el Obispo Cascajares.

Atenas.—La familia Real ha paseado en coche, siendo aclamada por el pueblo, que la ha tributado continuada ovación.

Madrid 28.—9'30 m.

Washington.—El presidente McKinley, reflexiona seriamente todas las cuestiones que puedan presentarse, y cree que no sobrevendrán sucesos que obliguen á un rompimiento con España.

Madrid 28.—10 m.

Boston.—Ha ocurrido una explosión en el vapor «Legislator», ocasionando seis muertos.

La Junta Directiva de la fusión republicana ha publicado un manifiesto, aconsejando acudir á la lucha electoral.

Madrid 28.—1'30 t.

Lotería.—Celebrado hoy el sorteo han obtenido los premios mayores los números siguientes:

27497—100.000 pesetas

9041— 50.000 »

52866— 25.000 »

35015— 10.000 »

52062— 5.000 »

Con 1.000 pesetas

36176 49817 14010 16795

26529 21904 46781 36416

16525 38064 49944 17110

2733 30541 31691 46912

1407 26788 21782 26394

53114 47606 50290 29859

6343

Telegrama de «La Marítima»

Barcelona 28.—3'50 m.

Fondeado «Menorquin» á las seis sin novedad.—Ginart.

Imp. de M. Parpal

LOS YANKEES Y EL "VIZCAYA"

Nueva-York 23.

EL «TERROR» CONTRA EL «VIZCAYA»

Se ha descifrado hoy el enigma de las órdenes dadas al arsenal de Norfolk para que en el término de dos días quedara listo el monitor «Terror».

Este barco, que como su nombre de monitor indica, es en realidad una especie de batería flotante, cuya cubierta se sumerge bajo el agua quedando fuera no más que sus torres artilladas, tenía órdenes de venir á toda prisa (solo anda seis millas por hora) á Nueva York y de situarse cerca del «Vizcaya» todo el tiempo que el buque de guerra español permaneciese en Nueva York.

Ignoro si se habrán variado las órdenes en vista de saberse aquí ya que el «Vizcaya» se marcha casi inmediatamente.

Pero demuestran que el miedo que la presencia del «Vizcaya» inspiraba á la poblacion de Nueva York se había comunicado al gobierno y que éste no estaba tranquilo.

EL «MAINE»

Nueva York 23.

PARA PONERLO Á FLOTE

Los representantes de la Sociedad de Salvamento de Barcos han firmado hoy un contrato con el departamento de Marina.

En virtud de él se obligan á levantar el casco del «Maine», y si es posible, á ponerlo á flote.

En este caso el reconocimiento del casco podrá ser completo y la comision investigadora enviada por los Estados Unidos no tendrá pretexto para formular dictámen ambiguo.

MÁS APRESTOS

Nueva York 23.

Por 52 votos contra 4 ha aprobado hoy el Senado un proyecto de ley que ordena la creacion de otros dos regimientos de artillería.

Sabido es que los críticos militares y aun las mismas autoridades se habían quejado de que no había en los Estados Unidos ni aun la mitad del número de artilleros necesarios para guarnecer las fortificaciones de las costas y los barcos.

En el arsenal de Brooklyn (Nueva York) han sido entregadas 2.000 granadas de grueso calibre, hechas á toda prisa por los fabricantes con quienes se habían contratado. Inmediatamente se las probará.

OPINION TÉCNICA

Nueva-York 23

El capitán de la armada americana, mister Mahan, en un discurso que anoche pronunció en Princeton, hablando de la catástrofe del «Maine» dijo que los elementos de peligro existían siempre «interior» y «exteriormente» en todos los buques modernos de combate; y que no se les podía eliminar por completo; pero que a pesar de ellos sería un error condenar por completo la existencia de dichos buques, pues sería grave equivocacion querer generalizar el argumento sacado de un accidente casual.

Cuanto al caso concreto del «Maine» declaró el capitán Mahan que lo primero que se necesitaba averiguar era los efectos producidos en el barco por la explosion, para después sacar deducciones, teniendo á la vista las necesidades que ha de llenar un buque de combate moderno.

Pasajeros llegados ayer mañana de Palma en el vapor-correo «Ciudad de Mahon»:

D. Santiago Camps; José Salsona; Miguel Hernandez; Antonio Soler; Antonio Mascaró; Andrés Huguet; Bartolomé Oliver; Bartolomé Suau; Juan Fiol; Jorge Martorell; Bartolomé Lladó; Bartolomé Pallicer; Jaime Cañellas; Sebastian Moner; Gabriel Barbera; Francisco Batín, y 13 individuos de tropa —Total, 29

Pasajeros salidos en la mañana de ayer para Alcudia y Barcelona á bordo del vapor-correo «Meuorquin»:

PARA ALCUDIA

D. Martín Sifre; Miguel Noguera, y Andrés Ballester.—Total, 3.

PARA BARCELONA

D. Pedro G. vilán; Sebastian Bagur; Joaquín Nuñez; Carmen Roig; Teresa Rovera; Vicente Serrano; Dolores Giral; Francisco Mora; Augusto Barbosa; Vicente Salvador; Concepcion Lozano; Melchor Corzan; Miguel Thomas; Sebastian Gonzalez; Antonio Viladet; Carmen Martorell; María Mercet; Amparo Salvador; Américo Cardona; Miguel Sanchez y José Bargalló; Florida Gomila; Cosme Florit; Felipe Vazquez; Lorenzo Miguel; Joaquín Ferrer; Mr. Lucien de Bernardes; Jorge Mauricio y un hermano; Bautista Ros, Vicenta Roses, y Gabriel Suarez —Total, 32

Vida Religiosa

CALENDARIO

Santo de hoy.—Santos Cirilo-patriarca y Anastasio mártir.

Santo de mañana.—Sios Rosendo y Albino obispos y confesores.

CULTOS

Esta noche en la ayuda-parroquia de la Concepcion se practicará el piadoso ejercicio del Viacrucis, después sermón moral que dirá D. Matías Nuza, Pbro. Perdon 6 Dios mio y Miserere.

En San Cayetano (Llumesanas) á las 7 de esta noche también se practicará, por primera vez en aquella iglesia los pasos del Viacrucis, sermón de Cuaresma á cargo del Rdo. Sr. Tutzó, cinco Padre-nuestros y canto del Perdon 6 Dios mio.

La Oracion de las Cuarenta-Horas continúa en la iglesia de S. José por la tarde desde las 5 y media hasta las 7 y media.

Mañana por la noche se dará principio en la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen al devoto Septenario consagrado á los Dolores de María Santísima con sermón que dirá D. Gabriel Cardona, Pbro. y Vrio.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

Mañana se hace á Ntra. Sra. del Amor Hermoso en Sta. María.

Cotizacion oficial

(Madrid 26.—4)

4 por cien interior	64'50
Idem Exterior	80'75
Idem Amortizable	76'50
Billetes Hip. Cuba 86	92'00
Idem Id. del 90	76'05
Acciones Banco España	000'00
Comp. Arrénd. Tabacos	000'00
Aduanas	95'55
Filipinas	95'20
París á la vista	33 75 á 33 80
Londres á la vista	00'00 á 00'00
Idem á 60 dias vista	33'57 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

Movimiento del Puerto

Entrados el 27

De Palma, vapor-correo «Ciudad de Mahon» capitán D. Bernardo Cabot, con 19 tripulantes, 29 pasajeros, efectos y la correspondencia.

Despachados el 28

Para Barcelona, polacra-goleira «Anita», patron José Guerrero, con 6 tripulantes y lastre.

HERPES.

(HUMOR SALAT)

Cúranse

CON EL

ROVER

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que mas se usa para el tratamiento de toda produccion herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curacion de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura, Palma. En Mahon: Farmacia Mahonesa de D. Honorio Pons.

SUBASTA

El dia 6 del mes de Marzo próximo á las 11 de su mañana se vendrán en licitacion verbal siempre que las posturas sean del agrado de sus dueños las fincas siguientes:

1.º Una viña de unas 8.000 cepas y frutales con casa de recreo situada cerca del primer kilómetro de la carretera de San Luis en el camino que conduce al de Gracia.

2.º Una casa situada en esta ciudad calle de Hannover núm. 20.

Y 3.º Otra casa situada en esta ciudad calle de San Pablo núm. 37.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila quien enterará de los títulos de propiedad y condiciones de la venta, debiendo advertirse que la subasta de dichas fincas se verificará de cada una de ellas por separado.

10-4

Para vender

Lo está, á renta vitalicia, la casa situada en esta ciudad, calle de San Alberto, núm. 31. Informarán en esta imprenta.

3-3

L'UNION

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

FUNDADA EN 1828

RECONOCIDA EN ESPAÑA POR REAL ORDEN

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo del incendio, los daños que puedan ocasionar la caída del rayo, explosion del gas de alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos.

Capital social	10.000.000 francos
Reservas	9.635.000
Primas á recibir	75.138 878
Total de garantías	94 818 878

Capitales asegurados	15.559.869.308
Siniestros pagados	202.000.000

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colon y calle de la Merced, 20, 21 y 24.

Director: E. GÉS.

Subdirector en Mahon: Sr. D. Federico J. Cardona, calle Gracia, 45.

BICICLETAS NAUMANN

Estas son sin disputa las mejores máquinas

ELEGANTES FUERTES FINAS

más de 150.000 en uso.

Produccion anual 25.000 máquinas.

Las únicas que se venden con resguardo de garantía por un año contra todo vicio de fábrica.

Accesorios de todas clases, Catálogos por correo.

Representantes generales con depósito, Velten, Puig y Comp., Barcelona, Pelayo 12.

Agent.s en Mahon, Antonio J. Fornaris y L. Parpal y Orfila

Zorra (peix salat)

Lo hay en la tienda de Gavaso, calle Portal de Mar, núm. 6.